



AQUI en el CONGRESO
JOSE ANTONIO CHAVEZ

Cierra Morena 2025 con expedientes en EU

por [Mexico Informa](#) | Dic 18, 2025 | [Al Momento, José Antonio Chávez, Opinión](#) | [0 Comentarios](#)

El 2025 constituyó un año muy difícil para el partido Morena y uno de los dolores de cabeza con mayor fuerza, fue el líder nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”.

El gobierno de Claudia Sheinbaum sufrió los primeros embates del gobierno de Donald Trump que los clasificó como un narco-gobierno.

La oposición durante el fin de sexenio de López Obrador y el principio de Claudia, denunciaron a los gobernadores y políticos del partido oficial que estaban presuntamente involucrados con el crimen organizado.

La respuesta sarcástica, como fue característica de López Obrador, fue que era pura politiquería.

Cuando Donald Trump en febrero pasado soltó las acusaciones, comenzaron los problemas que retumbaron en Palacio Nacional.

La extracción secuestro de Ismael “El Mayo” Zambada que entregaron en estados Unidos con la ayuda del gobierno de Sinaloa, destapó la cloaca y comenzaron a salir, con sus declaraciones los narco-políticos y narco-gobernadores de Morena enlodados con el crimen organizado.



Alito decidió interponer las denuncias en una lista que sobresale tanto López Obrador, como su hijo, Andy López Beltrán por huachicol y de Adán Augusto López, por su presunto involucramiento con el crimen organizado, toda vez que salió a flote el Cártel La Barredora que lideraba su jefe de Seguridad Pública, Hernán Bermúdez.

Obviamente en México nunca iban a proceder esas denuncias y decidió, el líder priista presentarlas en la Casa Blanca, en Washington con el brazo derecho de Donald Trump, Marco Rubio.

No gustó nada al gobierno de Sheinbaum.

Alito desde que negó los votos a López Obrador para aprobar las reformas, comenzó la persecución política, obviamente con la fabricación de pruebas utilizada por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, que a la fecha simplemente no prosperaron.

Con el escenario incierto de los panistas en el Congreso de la Unión y la casi totalidad de Movimiento Ciudadano en Morena, el PRI de Alito se constituye como la única fuerza 100 por ciento opositora, en consecuencia, Morena no le perdona que haya entregado los expedientes al vecino país.

DE ESTELA DE LUZ A ESTHELA LA CONSEJERA

La Presidenta Claudia Sheinbaum designó a Esthela Damián Consejera Jurídica de la Presidencia, llega en lugar de la hoy Fiscal, Ernestina Godoy.

Esthela Damián fue una extraordinaria diputada federal en el 2009-2012, resurgió por destapar la Estela de Luz que los panistas en el sexenio de Felipe Calderón construyeron con un mar de corrupción.

Fue un activo potencial en el entonces PRD de Jesús Zambrano, su carrera la convirtió en candidata natural a ocupar la jefatura delegacional de Venustiano Carranza, pero los hermanos Moreno no la dejaron pasar. Ellos, todavía gobiernan con prestanombres.

Es una mujer muy cercana a Claudia Sheinbaum quién llegó en el 2018 como jefa del gobierno de la Ciudad de México y ahí la designó, por esa confianza como su directora del DIF.



Hoy puede aspirar a gobernar Guerrero, una entidad que es morenista y que tiene en la antesala de las candidaturas a Félix Salgado Macedonio y la senadora, Beatriz Mogica.

PERMANENTE DEBATE ABIERTO Y RESPETUOSO: KENIA

Preguntaron a la presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo si había incomodidad porque la que conduciría la sesión permanente es **la presidenta Kenia López** de origen panista, y simplemente expresó que hay confianza que pueda conducir de forma institucional.

La pregunta fue porque se conoce que **Kenia López** es una política muy combativa y fue un dolor de cabeza como senadora en el sexenio pasado contra López Obrador.

Yo la conozco de muchos años, fuimos compañeras en una legislatura, ella por su partido y yo por el adversario, pero nos llevamos bien. Además, "yo no soy peleonera", bromeo.

Kenia López adelantó que siempre será institucional en ese cargo, pues fue elegida por el Pleno de la Cámara con todas las fuerzas políticas. Y la Comisión Permanente será, sin duda un espacio de debate, abierto y respetuoso.

LA DIVISION INTERNA, EL PROBLEMA DE MORENA

No está por demás reflexionar sobre la lectura que dio el líder de la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal** en el avance de la derecha, por aquello que la izquierda en el Caribe y América Latina está perdiendo posiciones. El más reciente triunfo de la derecha fue en Chile, que se suma a Argentina, Bolivia, Perú, Honduras y Nicaragua. Monreal reconoció que son lecciones y que es sano aprender de ellas.

Para cerrar, **Monreal** expresó que la lección que dejaron esos avances en América latina es que la división interna debilita a la izquierda, vaya el principal problema podríamos adelantar es el que está al interior del partido oficial. Algo así, como fuego amigo puro.



EL PRIMER MUNICIPIO LIBRE DE ANAFALBETISMO EN CHIAPAS

Una buena noticia del gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez ofreció a sus gobernados al decretar que el municipio de Nicolás Ruiz está libre de analfabetismo.

Su apuesta es que en el 2030 pueda alcanzar llegar el estado con cero analfabetismo, para que se dé una idea el anterior gobierno, de Rutilio Escandón, atendió en este rubro, a escasos 6 mil personas para alfabetizarlas, mientras que en este primer año 2025, su administración logró alfabetizar a 90 mil 446.

FELICES FIESTAS Y MEJOR AÑO 2026, NOS VEMOS EN ENERO, SI MANEJA NO TOME, NO SEA NECIO.